

	MUNICIPIO DE MEDELLÍN	
	SECRETARÍA DE EDUCACIÓN MUNICIPAL	
	I.E. RODRIGO CORREA PALACIO Aprobada por Resolución 16218 de noviembre 27 de 2002 DANE 105001006483 - NIT 811031045-6	

RECUPERACION PRIMER PERIODO 2023

AREA O ASIGNATURA		ETICA Y VALORES	
DOCENTE	LAURA PINEDA ZAPATA		
ESTUDIANTE		GRUPO	11°
FECHA DE ENTREGA			

INDICADORES DE DESEMPEÑO A RECUPERAR

- Identifica y analiza dilemas de la vida en los que valores de distintas culturas o grupos sociales entran en conflicto, considerando sus aspectos positivos y negativos.
- Presenta diferentes perspectivas para reflexionar sobre los conflictos morales que se presentan en el ámbito social
- Establece su jerarquía de valores partiendo de los valores absolutos, de los valores universales, y reflexionando seriamente frente a valores en conflicto.

CONTENIDOS A RECUPERAR

- La ética como disciplina filosófica: el bien y el mal
- La ética como teoría de la moral y como moral
- Proyecto de vida

Leer de manera consiente el siguiente texto y resolver los puntos de manera adecuada y organizados

LA NECEDSIDAD DE LA ETICA PARA MEJORAR NUESTRA SOCIEDAD

En nuestros días vemos con cierta frecuencia-ya sea de modo vivencial, en las noticias, en las redes sociales etc.- que las personas ejecutan acciones muy distintas a las que se esperan de un ser racional y emocional. Por ejemplo, hay gente que es pura impulsividad. que es intolerante, que se preocupa de cosas superficiales, que no respeta a los adultos mayores, que si alguien tiene un accidente se preocupa de sacar fotos y de subirlas a las redes sociales en vez de ayudar, entre muchos otros. Ahora bien, esto no quita que haya personas ejemplares y valiosas, aunque no se puede negar que las acciones señaladas son más recurrentes de lo que uno esperaria, A esto, se suma la impresión de que la justicia estuviese al debe. En consecuencia, es lógico plantearse si es que existe en las personas- quienes conformamos la sociedad- una ética adecuada a nuestra realidad; en otras palabras, un modo de ser que nos permita actuar en el bien y ser un aporte para el fortalecimiento de la misma. A primera instancia, se podría responder afirmativamente, ya que las leyes son expresiones de la ética y en diversas instituciones se realizan capacitaciones en esta materia. Todo esto es correcto, pero ¿será suficiente?

¿la ética se puede reducir a leyes o actividades específicas? Mi respuesta a estas interrogantes es que no, y el motivo radica en que la ética se entiende, desde la filosofía: aristotélica-tomista?, como modo de ser, por lo tanto, es mucho más que una actividad administrativa o legal. Implica también que el ser humano procure tener una voluntad o querer suficiente para ordenar las acciones de manera racional, es decir, la vida intelectual de la persona humana está conformada por la razón y la voluntad, las cuales deben complementarse adecuadamente para que el hombre actúe en el bien. En otras palabras, en una ética de la virtud.

Entonces ¿Cómo se puede educar en una ética de la virtud? La respuesta es mediante los hábitos. A saber, la repetición de los actos humanos, conscientes y libres: los cuales -cuando son constructivos- perfeccionan nuestras acciones y empiezan a formar parte de nuestra esencia, de nuestro modo de ser. Evidentemente, que si se empiezan a trabajar desde pequeños es mucho más factible, sin embargo, toda persona puede adquirirlos, aunque ello implique un esfuerzo mayor, y al hacerlo, se aproxima al estado de virtud o perfección que le corresponde como ser humano. Por otra parte, se debe tener presente que la ética está relacionada estrechamente con la antropología, pues precisamente-la primera- estudia los actos humanos. De ahí que es de suma importancia profundizar sobre qué es el hombre y, en especial, su dimensión social. Al estar en un ambiente individualista no se puede dejar de lado el aspecto comunitario del hombre, ya que a través de esta característica, la persona ratifica su "yo" a través de un "tú" dicho de otro modo: el ser humano al ser un ser sociable por naturaleza, "zoon politikón" (Aristóteles), que debe tener presente que es necesario vivir en sociedad para crecer de modo más pleno e integral. En suma, el aporte de la filosofía para que nuestra sociedad pueda ir superando los desafíos que tiene en cuanto a la interacción entre personas consiste: primero, en ratificar la necesidad de una ética, pero que considere como relevante la importancia de la virtud y en destacar la importancia de profundizar sobre la riqueza del ser humano, su dimensión intelectual y social por sobre lo demás, y segundo, la importancia de que esto se empiece a sembrar y alimentar en el seno de la familia para que luego sea traspasada a la vida comunitaria.

1. Elabora un resumen del texto, sin pasar por alto lo más relevante de la lectura
2. Elabora una reflexión de la lectura, aplicándola a la vida cotidiana.
3. Teniendo en cuenta el texto diseña un crucigrama de treinta palabras. No olvides colocar las preguntas para resolver el crucigrama.
4. Con las mismas palabras del punto anterior, elabora una sopa de letras, debe aparecer la resuelta y la no resuelta.
5. Realiza un mapa conceptual de la lectura: "LA NECESIDAD DE LA ETICA PARA MEJORAR NUESTRA SOCIEDAD"
6. Elabora un libro pequeño sobre tu proyecto de vida respondiendo a las preguntas que quiero para mí, que quiero para mi familia, que quiero para mi salud y que quiero para mi futuro, por cada pregunta una página, debe ser bien elaborado y de manera organizada en forma de libro, por cada pregunta una pagina

EVALUACION

ENTREGA DEL TALLER EL DÍA INDICADO 30%

EVALUACION INDIVIDUAL 70%